
Conseil d’école du 3ème trimestre - Année 2023/2024 

Écoles maternelle et élémentaire Le Picaou  

de Saint-Marc-le-Blanc 

Le Mardi 25 juin 2024 

À 18h00 

À Saint-Marc-le-Blanc 

Personnes présentes : 

Mairies/SIRS : M. GAIGNE, M. de MONCUIT, Mme BOUGOUIN 

DDEN :  M. BENOIT (maternelle), Mme BATTAIS (élémentaire) 

Représentants de parents élus : Mmes LOISEAU, COLLET, ROULAND, 
ROLLAND, (représentants élémentaire), Mmes VASLET, JOUSSELIN 
(représentants maternelle). 

Équipe enseignante : Mmes BRAULT, LEFEBVRE, LE BANSAIS, et MM. HANRY, 

ROUSSELIN, LE BOUX, BOUILLON et HUMEAU 

Personnes excusées : 

M. LE ROUX (IEN) 

M. HUBERT  

Mme HOSTEN 

Personnes absentes : 

 

1) Bilan du dernier trimestre (projets et sorties) 
 

Maternelle :  
- Vote Prix des Incorruptibles. (Financement APE). 
- Accueils Médiathèque + Atelier d’une heure avec Natalie Tual pour les élèves de TPS-PS avec création 

d’une chanson sur le thème de la cour de la récréation. (Couesnon Marches de Bretagne)  
- Sortie au Zoo de la Bourbansais pour les TPS-PS le 24 mai, avec visite et atelier pédagogique sur les 5 

sens (Financement APE + car du SIRS) 
- Classe en extérieur pour les MS, tous les quinze jours environ. Sortie au petit bois et au stade 
- Sortie à Vivier sur mer pour les MS le 17 mai, avec pêche à pied et découverte des prés salés de la 

Baie. (Financement APE + car du SIRS). 
- Sortie en forêt de Chênedet pour les MS le 25 juin (utilisation du car du SIRS) 
- Sortie Baie du Mont St Michel pour les GS le 28 juin avec visite de L’Abbaye. (Financement APE + car 

du SIRS) 
- Olympiades le jeudi 4 juillet pour toute l’école maternelle. 

 
Elémentaire :  

- Projet musique avec Laurine BOURRIER d’Interval’Coglais – Les trois classes de CP, CE1 et CE2 ont 

présenté une partie du travail réalisé cette année au cours de la fête de l’école du 23 juin dernier. 

- Ciné-jeunes (Classes de CP, CE1, CE2 et CM1) 

- Participation des CP et CE1 au concours « 1,2,3 Lisez » de l’école des loisirs en mai. Faire une 

production plastique autour des jeux olympiques. 15 livres par classe et la production collective est 

visible à la médiathèque de St-Marc-le-Blanc tout l’été. 

- Natation pour toutes les classes avec ajout de 2 séances pour les CE2 pour compenser les 2 lundis 

fériés. 

- Sortie des CP et CE1 à Tropical Parc à St-Jacut-les-Pins le 31 mai. (Financement USEP/APE) 

- Classe découverte à l’Ile-Grande (22) pour les CM2 du 17 au 22 juin. Financement APE, SIRS, région 

Bretagne, JPA et parents d’élèves. Très bon séjour. Les enfants ont bien profité. 

- Sécurité routière CM1 le 21 mai – Intervention d’un parent d’élève sur les dangers des gros 

véhicules sur la route. (Angles morts, etc…) 

- Sortie randonnée en vélo des CM1 le 28 juin. Sur la voie verte jusqu’à Antrain. 



- Intervention du Dr Rousseau en CM2 (massage cardiaque, défibrillateur) le 27 juin. Distribution à 

chaque enfant d’une maquette pour s’entrainer à la maison. 

- Représentation de la pièce de théâtre « Eugène le petit picaou » par les CM2 le lundi 1 juillet à 

18h30.  

- Olympiades avec la présence de l’école de St-Hilaires-des-Landes le 2 juillet. Merci à la mairie et aux 

bénévoles pour l’organisation de la sécurité et des tracés ainsi qu’aux parents.  

- Expo photo des CM2 à la médiathèque de Maen Roch à partir du 4 juillet. Photographie des 

paysages de Saint-Marc-Le-Blanc avec l’aide d’une maman d’élèves venus expliquer aux enfants 

comment faire une photo. Cela est la continuité d’un projet sur les paysages avec familles actives 

de Fougères. 

- Randonnée à la journée le 4 juillet. 
 

APE : « Choucroute de la mer » en mars, brioches en mai, fête des écoles le dimanche 23 juin et pot de fin 

d’année le vendredi 5 juin.  

 

2) Préparation rentrée 2024 

Répartitions 

TPS-PS 
Eric Le Boux 

MS 
Stéphanie Le Bansais 

GS 
Rémi Rousselin + ? 

Total maternelle 

22 PS + 3 TPS 15 22 62 
 

CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total élémentaire 

20 20 18 22 6 + 15 101 

Mme Brault Mme Lefebvre M. Bouillon + ? M. Hanry M. Humeau  

 

3) Actions envisagées année 2024-2025 
 

Natation : toutes les classes du CP au CM2.  

Musique : avec Laurine BOURRIER d’Interval Coglais, pour les classes de CP, CE1 et CM1 qui ont déposé un 

dossier et qui travailleront sur « les 4 éléments ». 

Médiathèque : poursuite du partenariat avec la médiathèque et actions culturelles proposées par 

Couesnon Marches de Bretagne. 

EPS : salle de sport de Tremblay 

 

4) Questions. 

 A l’école élémentaire, est-ce-que le protocole Phare a été mis en place lorsqu'il y a harcèlement ? 

 Nous n’avons pas eu besoin de déclencher le protocole Phare à l’école.  Pas de situations le 

nécessitant cette année. 

 Nous observons que quelques enfants mangent très peu à la cantine et ont un régime alimentaire 

déséquilibré. Que pourrions-nous faire ? 

 

 Certains enfants apportent leur repas à la cantine. Ces enfants disposent parfois d’un PAI ou d’une 

ordonnance du médecin, mais pas toujours. Quel égalité faisons-nous avec les autres enfants ? De 



plus en plus d’enfants ne goutent plus, ne mangent que du pain. Le maire va se rapprocher de la PMI, 

du CDAS pour des conseils et sur une éventuelle intervention pédagogique auprès des familles.  

 

 Serviettes à la cantine : une solution a-t-elle été trouvée pour le rangement des serviettes ? 

 

 A l’école élémentaire. Des supports muraux (un par classe) avec des espaces individuels marqués au 

nom de l’enfant vont être mis en place à la rentrée prochaine.  

 

 Serait-il possible d’avoir un panneau d’affichage entre les 2 écoles car apparemment beaucoup de 
parents n’ont pas les infos du fait qu’ils ne se rendent pas aux entrées principales (entrée maternelle 
et entrée élémentaire) ? 

 
 Cela ne semble pas nécessaire. Les parents peuvent se déplacer jusqu’aux entrées, d’autant plus 

que les voitures sont garées sur les parkings des écoles.  
 

 Lorsqu'il pleut, beaucoup de parents se retrouvent sous la pluie en attendant les enfants entre les 2 
écoles, serait-il possible d’avoir un préau ou autre pour s’abriter et en même temps, pourquoi pas 
agrandir ce préau sur l’école élémentaire et maternelle au niveau des portails ? 

 
 Nous demandons aux parents de ne pas venir trop tôt (pas avant 16h25) afin d’attendre le moins 

possible à l’extérieur. L’usage du parapluie reste à privilégier.  
 

 M. Bouillon remercie vivement Mme Loiseau, représentante des parents d’élèves, pour son 

investissement et sa contribution tout au long de ses nombreuses années au conseil d’école. 

 

Demande d’équipements et de travaux 

Travaux : 
Volets roulants - Classe de CE1 et de CM1 
Néon SDM 
Dérouleur papier classe CP 
Remettre panneau liège classe CP 

Equipement 
20 chaises réglables  
Potager CM1 -  Sur l’herbe et/ou coin en dehors 
Prises escalade sur mur du fond 
Arbres dans la cour ou toiles d’ombrage 

 

Intervention de Monsieur Gaigne : 

Pour la maternelle, changement des outils informatiques actés. Travaux d’isolation prévus en 2025 : 

la toiture de l’école maternelle va être rénovée. Les diagnostics vont être intégrés au bâtiment : énergie, 

électricité, sanitaire… Les travaux doivent être fait en site occupé : la situation ne sera pas simple, mais sera 

plus gérable pour les parents. Jusqu’à fin de l’année 2024 : autorisations de travaux et subventions. Les 

travaux démarreraient réellement en juin 2025 pour finir en décembre 2025. C’est le cabinet « Céleste » qui 

a en charge le projet. 

Enfin, les nouveaux prix pour les services périscolaires sont fixés. +5 centimes pour la cantine (permet 

de continuer à favoriser le local et le bio), +30 centimes pour le service périscolaire de journée ; +10€ à 

l’année pour le transport. 

 

Pour conclure, madame Battais (DDEN) signale au Conseil qu’une motion des DDEN a été envoyée au 

ministère pour demander une amélioration des conditions de travail des AESH : une formation adaptée, un 

temps de travail reconsidéré et une meilleure reconnaissance de leur fonction.  


